

LA VOZ

DIARIO GRAFICO de INFORMACION



Capitel de marmo blanco, de primorosa labra de la epoca califal y pebetero arabe correspondiente al mismo periodo, hallados en las excavaciones del Campo Santo de la Sauid.

Pedro Lopez e hijos

APARTADO NUM. 7

BANQUEROS

TELÉFONO, N.º 3.—CÓRDOBA

Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos.

Sotomayor, S. A. ACEITUNAS, ACEITES Y GARBANZOS

Se venden sojares en la Huerta de la Reina, enclavada en la carretera del Brillante indantes con terrenos de la Estación de los Ferrocarriles.

TEJIDOS

J. RUIZ ROMERO

Siempre novedades para señoras, caballeros y niños.—Hay saldos a precios sin competencia.—Se confeccionan colchones en el día en todas las clases y tamaños.—María Cristina y Alfonso XIII (frente al Gobierno Civil).

PLAZA DE TOROS

IDEAL CINEMA

Espectáculo preferido por el público selecto

Función para hoy jueves 18 de junio de 1925.

A las diez de la noche.—Cinematógrafo.—3.ª y 4.ª partes de la 1.ª jornada y estreno de la 1.ª y 2.ª de la jornada 5.ª, continuación de la gran serie Tragedias de amor.—Estreno de La gran suerte, cinco partes.

Anuncios económicos

Hasta cinco líneas, 50 céntimos

Au Corset Français—Se hacen corsés sobre medida. Elegante corse forma Imperio. Fajas higiénicas para descensos y enfermedades del vientre o riñón, aprobada por los médicos. Gran surtido en géneros de alta novedad, tanto en telas como en adornos. Esta casa tiene los mismos adelantos de las corseterías de París.—Alfonso XIII, número 38. Teléfono, 92. Córdoba.

Academia de corte, clase diaria y especiales, sistema rápido. Se confecciona y reforma toda clase de prendas. Velázquez Bosco, 7.

Almoneda.—Por cesar en el negocio se venden sillas completas y otros muebles. Plaza de Santa Catalina, número 1, de cinco a siete.

Arrendamiento.—Se hace del piso bajo de la casa calle Osio número 6, duplicado, compuesto de seis habitaciones, dos patios y un patinillo. Darán razón. Barroso, 3.

Bomba Multicelular.—El mejor elevador de aguas. Sustituye con ventaja a toda clase de BOMBAS, norias y otros sistemas, siendo la más económica, no precisando reparaciones, y siendo su duración ilimitada. Puede funcionar a mano, con malacate y con toda clase de motores. Pueden verse funcionar todos los días, y a cualquier hora, en el llano de Vista Alegre (donde estará el ganado esta Feria) talleres de carros de Antonio Torónteras. Pidan detalles y referencias de las que ya tenemos instaladas al representante general para Andalucía, Antonio del Pozo, Reloj 1. Córdoba.

Casa especial en ampliaciones fotográficas, para retratos con prontitud, economía y bien hechos, González e hijos. Plaza de las Cañas, 12.

Desde el día se arrienda la casa de la calle Espartería número 16; horas de verla de tres a seis. Razón en la misma casa.

Delmeantes.—Se facilita trabajo. Si poseen buenas referencias admítense meritorios. Claudio Marcelo, 19, 2.º

Idioma Alemán.—Correspondencia.—Traducciones de alemán a español.—Preparación para exámenes.—Lecciones a domicilio.—M. Gutiérrez Ortiz.—Gran Capitán, 25, principal, izquierda.

Hace falta aprendiz, y se arrienda amplio y magnífico piso. Fotografía Casanova, Concepción 16, 2.º, derecha.

Las virillas huecos y maeizos, de todas dimensiones se sirven a domicilio, desde 950 pesetas el ciento en adelante. Almacenes Santa María. Ollerías, sin número.

Maestra titulada, joven, ejercido Madrid. Ofrecese familia o cualquier empleo; dentro o fuera Córdoba, sabe costura, máquina, bordar, labores y nociones francés. Escribid, Cádiz, Mesón 19. Dolores Contrera.

Por no poderlo atender se traspasa un portal con pocas existencias en lo más céntrico de Córdoba. Razón, kiosco de cerveza Gran Capitán.

Por no poderlo atender traspaso Bar Restaurant, junto Estación, con los enseres. Razón, Paseo Estación, 18, Antonio Pomares, Alcázar de San Juan.

Prisiones.—Próxima oposiciones. Plazas dotadas con 3.000 pesetas. Preparación rápida y económica, dirigida por don Luis Llorens, director de la Prisión Provincial.

Rótulos de esmalte.—De la acreditada fábrica La Esmaltadora Elbaina. Se hacen en todos colores, formas y tamaños. Siempre brillantes, imborrables, nuevos y limpios. Para pedidos: P. Serrano Olmo, sucesor de Serrano y Obregon, calle Ambrosio de Morales, 10. Teléfono 212. Córdoba.

Relojería Royal.—(Junto al Circulo de la Amistad) Relojes en oro ley contrastados desde 60 pesetas; de bolsillo desde 8-90 pesetas; de pared desde 60 pesetas. Composuras garantizadas baratasísimas. Local del Pay-Pay.

La Central Carbonera

sirve a domicilio y fuera de la capital los mejores carbones y los más baratos. Pruebe y se convencerá. Librería, 22. Teléfono 338.

Se vende una carreta

en buen estado y moderado precio; informarán en El Fénix Agrícola, Laportilla 3, bajo.

Observaciones meteorológicas

Datos facilitados por la estación del Instituto correspondiente al día 17 de Junio.

En veinticuatro horas

Temperat.ª m.ª al sol y al aire libre	40'00
" " a la sombra	31'40
" " mínima	18'40
" " media	24'90
Oscilación	13'00
Agua de lluvia en milímetros	1'40
Agua evaporada en milímetros	5'60

Observaciones a las siete de la mañana

Altura barométrica en mm. a 0º	751'40
Temperatura a la sombra	20'60
" de termómetro hm d.º	19'00
Teción del vapor	15'40
Humedad relativa	85'00
Estado del cielo	cubierto
Dirección del viento	S.
Fuerza	ventolina
Recorrido en 24 horas	228'00

Restaurant Buenos Aires, de José Monroy (frente a la Estación M. Z. A.)—Servicio a la carta y por cubiertos. Gran surtido en meriendas para viaje. Abierto a todos los trenes. Camas para viajeros.

Se vende coche manola, guarnición limonera y estrado antiguo. Para tratar, Gran Capitán, 12, segundo izquierda.

Se vende un carro seminuevo enganchado con dos mulas y un borrico. Darán razón Martín López, 3. Campo de la Verdad.

Se arrienda una casa desde primero de Julio próximo, calle Puerta del Rincón, 91. Puede verse de tres a seis de la tarde. Informa, Antonio Conrotte, Seguros «La Estrella», Plaza del Angel, 8 (San Hipólito).

Se traspasa acreditado establecimiento, en importante pueblo de la provincia de Sevilla. Informesen esta administración, letras A. B. C.

Se arrienda desde el día un piso con siete departamentos, independiente, y agua potable, en Santa María de Gracia, 1, en la misma darán razón.

Se arrienda un piso, Naranjo número 11 (Valladares). Para verlo y tratar en la misma casa.

Traspaso establecimiento de bebidas en el día, por no poderlo atender, económica vivienda. Razón, Mucho Trigo, 14.

Vendo casa número 43 calle Barrionuevo. Tiene cerca de 300 metros cuadrados, con dos patios, pozo abundante de agua, azotes y doce habitaciones, cinco de ellas con alcoba; tiene una renta de 165 pesetas mensuales o sea pesetas 1.980 al año, y deduciendo 50 pesetas para contribución y seguros, quedan 1.930 pesetas, o sea 12 por ciento de interés libre al capital de 16.000 pesetas, límite en que cedería la casa. Comisionado, don Vicente Narbana, paseo de la Victoria, 16.

Informaciones de anoche

Temas locales

Insistiendo en lo del S. Rafael del Puente

No ha muchos días nos ocupábamos de cómo «La Esfera», desde sus soberbias páginas de couché, tomaba el pelo, y con razón, a los cordobeses, a cuenta del aparato de duchas que, con fines de iluminación nocturna, afea la imagen del pretil del puente romano, recién restaurada por el celo ejemplar de un vecino generoso del Campo de la Verdad.

Hoy queremos insistir sobre ello, pensando en la facilidad y escaso desembolso con que puede el Ayuntamiento corregir ese error artístico, que nos descalifica entre las gentes de buen gusto, que niega todo sentido estético en los que velan por las cosas singulares de Córdoba.

Al pié de la escultura del Arcángel hay dos soportes de hierro que antaño mante-

nían a conveniente altura sendos faroles de los llamados de triángulo.

Faroles de esta clase hay arrumbados por inútiles en la atarazana municipal y aun en los desvanes del edificio donde reside la Empresa del gas.

Vuelvan a ponerse esos faroles en su sitio, sustituyendo el reberbero por la bombilla eléctrica y el monumento ganará en belleza y en carácter.

Y en caso de no parecer bien, póngase un reflector en el pretil opuesto del Puente, sobre un pedestal de hierro forjado con arte y con gracia.

Todo, menos mantener la figura de San Rafael con el feo artefacto que hoy le sirve de luminaria.

Juventud, ¡divino tesoro!

Cuando el doctor Vonoroff declaró haber descubierto el secreto de la juventud eterna por medio del tratamiento con las famosas glándulas de mono, a pesar del escepticismo con que la declaración fué acogida—escepticismo comparable a aquel con que se acogen las profecías sobre el fin del mundo lanzadas por tal o cual astrónomo—todos los periódicos se hicieron eco de ella, y durante bastantes días, casi no se hablaba de otra cosa que de la palpitante actualidad.

Sin embargo, esta actualidad, este deseo de ser eternamente joven, es tan antiguo que data del tiempo en que nuestro primer padre empezó a sentirse agobiado por los achaques de la vejez. Y como lo mismo que a Adán les ha pasado y pasa a todos los mortales, de ahí la aceptación que el invento de Vonoroff ha tenido, pues aunque su eficacia fuese muy discutible, nadie quiere dejar escapar esa dorada ilusión de poder competir algún día con el mismísimo Fausto.

Y, ¡ahí es nada ver convertidas, de la noche a la mañana, en bellísimas muchachas a todas las viejas existentes, que no sé por qué cruel destino abundan en todas partes más que las jóvenes!

Y dejándonos por ahora de nuestro padre Adán, hasta cuyos tiempos no alcanza la investigación histórica, vamos a demostrar, con un hecho rigurosamente histórico, que hace más de cuatro siglos la cuestión de la juventud eterna tenía tanta actualidad como hace algunos meses, que el doctor Vonoroff hizo su portentoso descubrimiento.

Era a principios del siglo XVI. Las islas

Lucayas, después de descubiertas por Colón, solo eran visitadas, a causa de su pobreza, por grupos de aventureros que se dedicaban a la caza de esclavos para después venderlos en los mercados de España o de la Española. Durante estas cazas tuvieron noticia los españoles de un país o isla muy grande, situada al N. O. de las Lucayas, que llevaba el nombre de «Bimini», y que entre otras excelencias poseía una fuente con el don de rejuvenecer a todo el que bebiese sus aguas o se bañase en ellas, hasta el punto de otorgarle una eterna juventud.

Juan Ponce de León, gobernador de Puerto Rico, cuando por deseos del Rey cedió este puesto a Juan Cerón, aparejó por su cuenta tres carabelas, y el valiente anciano se dispuso a averiguar, por sí, lo que hubiese de verdad en la fantástica Bimini.

El día 27 de Mayo de 1512, domingo de Resurrección, vieron, al Noroeste de las Lucayas, una costa en lontananza, impidiéndoles vientos contrarios desembarcar en ella, lo que no pudieron conseguir hasta el 2 de Abril siguiente. El país que hallaron presentaba todo el esplendor de la primavera. Los bosques ostentaban el más hermoso verdor y las flores embalsamaban el ambiente con su embriagador perfume.

Ponce de León, atendiendo a que el día del descubrimiento fué el de Pascua Florida, la denominó «La Florida», nombre muy adecuado por ser aquella una verdadera «tierra florida».

Mas si Ponce había soñado hallar allí riquezas y nueva juventud, debió sufrir amar-

ga decepción, pues aquel país no poseía oro alguno y, por más que se bañaba en las aguas de numerosos rios, y por más agua que bebía, el milagro de recobrar la perdida juventud no se realizaba.

A estas decepciones se agregaron los combates que tuvieron que sostener con los fieros y heroicos indígenas. Eran éstos la familia de aquellos valientes «Seminola» que con su temeridad y arrojo opusieron hasta el pasado siglo tan grandes dificultades a las tropas de la Unión.

Con estas contrariedades volvió Ponce de León a España, presentando al Rey Fernando un informe de sus descubrimientos y luego de ser agraciado con los títulos de Adelantado de Bimini y la Florida, obtuvo permiso para conquistar y colonizar aquellos países. Quizás Ponce no hubiese vuelto allí si los éxitos de Hernán Cortés en México no le hubieren aguijoneado, animando en el pecho del incansable caudillo los deseos de gloria y riqueza. Hizo un último esfuerzo, y reuniendo los restos de su capital, aparejó dos naves que condujeron doscientos hombres y gran número de ballenas, vacas, ovejas y cerdos.

Se ignora el lugar del desembarco; solo sabemos que mientras construían su campamento, cayeron sobre ellos los indígenas sosteniendo un duro combate, en el que no solo Ponce perdió muchos hombres, sino que él mismo fué herido gravemente.

Desilusionado, desistió de todos sus planes volviendo a Cuba con sus barcos, y allí, a consecuencia de su herida, murió tras un largo período de penosa enfermedad.

¡Cruel destino! Donde creyó Ponce de León hallar riquezas solo halló privaciones, donde quiso encontrar la juventud eterna solo encontró heridas que precipitaron su muerte.

Este hecho rigurosamente histórico es una enseñanza. Los años no pasan en vano, y no es sensato pretender enmendar la obra de la Naturaleza. La juventud es un tesoro, pero un tesoro que se acaba y desgraciadamente muy pronto. No cabe, pues, más solución que aprovecharlo lo mejor posible, mientras dure, que después...

Eloop.

HACIENDA

Pagos para mañana

Don Antonio Ruiz Martín, don Emilio Miranda, doña Ascensión Callejo, don Luis Merino, don Rafael Reina, don Rafael Sánchez Cabrera, don Rafael Vázquez, Depositario pagador.

CAPARRÓS

Cafés, Caramelos

Azúcares estuchados

Artes gráficas

GOBIERNO CIVIL

Licencias de caza

Les han sido expedidas licencias de uso de armas y para cazar a las personas siguientes:

Don Francisco García Moraga, de Priego, y don Benjamin Perales Amaro, de Fuente Obejuna.

Registro minero

Ha sido declarado fenecido y nulo el registro minero «Previsión segunda», del término de Espiel, por renuncia del dueño don Antonio Ligero.

De automóviles

Don José Castillejo solicita la inscripción y matrícula de un automóvil de su pertenencia.

También solicitan que se les expida título de aptitud para conducir automóviles, don Manuel Almoguera Rodríguez, don Manuel González Corral y don Manuel Morales Luna.

Certificación

El alcalde de Benameji remite certificación de no haberse presentado reclamación alguna durante el tiempo de exposición al público de un aprovechamiento de aguas del río Genil, en aquel término.

Acerca de un acuerdo

La tercera División de Ferrocarriles interesa se le comunique el acuerdo recaído en el expediente sobre cruzamiento de las líneas férreas realizado por la Compañía Mengemor.

Accidente automovilista.—Un enfermo que fallece

La guardia civil de la aldea de Zambra da cuenta de un percance automovilista ocurrido en el kilómetro 99 de la carretera de Montoro a Rute.

Cuando circulaba por tal sitio el automóvil 421 de la matrícula de Cádiz dedicado al servicio público de viajeros, conducido por su dueño José Ortega Payar, vecino de Lucena, rompióse la cámara de una de las ruedas delanteras, volcando el vehículo sobre una de las cunetas.

Al parecer resultaron ilesos todos los ocupantes del auto, los que continuaron su viaje en una carreta hasta una venta situada en la aldea de Zambra y sitio llamado «El Prado».

En tal lugar uno de los viajeros llamado Juan Antonio Ginés Baena, de 40 años y vecino de Rute, que iba enfermo, agravóse extraordinariamente.

El médico de dicha aldea reconoció sin apreciarle lesión alguna, suministrándole un vaso de leche, pero a los pocos momentos dejaba de existir.

Dada cuenta del hecho al juzgado de instrucción de Rute, ordenóse la detención del conductor del automóvil, hasta comprobar si la muerte se produjo por causa del accidente.

Nadie puede dar mejores precios que EL MESTRO. Muchos te ofrecerán venderte más barato, compruébalo y verás como no es cierto.

Los soviets se excusan

Y porque una escuadra inglesa ancla en Copenhague ponen a Leningrado en estado de defensa

Copenhague.—La décima escuadra de acorazados y la cincuenta flotilla de contratorpederos ingleses, que comprenden 3.000 hombres de equipaje y que deben visitar a Helsingfors, Reval, Riga, Dantzig, Stokolmo, Oslo, han llegado a Copenhague.

Varios periódicos daneses han publicado informaciones de Moscú, según las cuales los bolcheviques, inquietos de la vista de una escuadra inglesa tan importante, tienen puesto Leningrado y el golfo de Finlandia en estado de defensa.

Sección de Primera Enseñanza

Posesión y cese

La Alcaldía de Priego comunica haberse posesionado de la escuela de la aldea de Esparragal, don Alfonso Carrasco Mateos, cesando el interino don José Gálvez Lozano.

Inspección provincial de Sanidad

Licencia

Se han concedido quince días de licencia al subdelegado de Veterinaria de Aguilar.

Clausura

Al delegado gubernativo de Fuente Obejuna se le ordena proceda a la clausura del establecimiento de odontología que tiene en Peñarroya, Elias Flores.

A informe

Se ha remitido a informe del Colegio Médico edicto del Ayuntamiento de Valenzuela, anunciando una plaza de nueva creación de médico titular.

Envío de vacuna

Al alcalde de Zuberos le han sido remitidos quince viales de vacuna que tenía solicitados.

Expedientes

Han sido favorablemente informados un expediente solicitando instalar un cine en la calle Arroyo de San Lorenzo y otro sobre construcción de un teatro en terrenos del Stadium América.

Multas

Se han impuesto multas de diversa cuantía a varios vecinos de esta capital por no someter a la vacunación a personas de su familia.

También se ha impuesto una multa de cien pesetas a don Francisco Polonio Díaz, por tener abandonado su establecimiento de Veterinaria.

Doctor Romaguera

Garganta, nariz, oídos

Sevilla, 16, de una a cinco

De la provincia

Intervención de una caballería

La guardia civil de Baena ha intervenido una caballería al vecino de dicha ciudad Vicente Roldán Segura, por resultar dicho semoviente procedente de un hurto, realizado en Abril último, en el cortijo «María Aparicio», del término de Bujalance.

Roldán fué detenido, quedando con la caballería de referencia a disposición del juez de aquel partido.

Intento de robo

En ocasión en que se dirigía desde Dos Torres a Añora el tratante de ganados, vecino de este último pueblo, Hilario Sánchez Caballero, el cual había efectuado el pago de unos borregos, saliósele al encuentro dos sujetos desconocidos que intentaron robarle 1.800 pesetas que llevaba.

Cuando Hilario se disponía a hacer entrega de la cantidad mencionada, dióle un golpe en el pecho a uno de los sujetos, pudiendo desasirse de ellos y emprendió la huida sin ser seguido por los ladrones.

El hecho ha sido puesto en conocimiento del juzgado respectivo.

Los buscadores de emociones

Rabat.—Siguen visitando la capital gran número de turistas, lo cual demuestra que la seguridad que reina en esta comarca no reviste el pesimismo que han hecho creer algunas informaciones con relatos fantásticos. Recientemente en viaje de turismo ha llegado a esta ciudad el príncipe Mohamed Ali, de Egipto, acompañado de un gran séquito. Se hallan también en esta ciudad la célebre escritora Mme. Noziere y el redactor del «Dayle Telegraph», Mr. Dauvray.

Se deshace un error de Justicia

Y al salir de la cárcel se encuentran convertidos en multimillonarios

Nueva York.—En el Estado de Texas hace dos años que dos banqueros de Dallas, los hermanos Gordon y Robert Ingles, fueron detenidos para responder de los delitos de abuso de confianza y estafa, por vender acciones de un manantial petrolífero que ni el olor de tal mineral tenía.

Como América es el bello país, según el poeta, el manantial imaginario fué una realidad y los accionistas pidieron el sobresimiento de la causa seguida contra los banqueros.

Estos, que seguramente eran bien tratados en la prisión, y, además, no tenían un pelo de tentos, emulando el estoicismo de Diógenes, no admitieron indulto, y al salir de la cárcel entre aclamaciones y vítores, se cuidaron de recoger el cuerpo del delito, consistente en las acciones presentadas como tentativa de estafa, y que en la actualidad suponen la cantidad de 30 millones de francos.

Quejas del vecindario

Paradas de cabras

Llamamos la atención de la autoridad sobre las molestias que ocasiona al público el poco cuidado que observan con sus parras los vendedores ambulantes de leche de cabra.

Mientras éstos verifican las operaciones de ordeño en una de las cabezas del ganado que conducen, los demás animales discurren a su antojo por toda la calle, se entran en los portales, afilándose los cuernos contra cancelas, puertas y mamparas y produciendo daños de consideración, a más de la molestia que, para vecinos que no se abastecen de leche por ese procedimiento, implica soportar en las fachadas de sus casas y en el interior de sus zaguanes cada mañana las ensuciadas de las deyecciones y orinas de esos animalitos.

En casi todas las poblaciones cuidadas, donde la policía urbana se atiende, se señalan paradas de cabras en calles estrechas, de poco tránsito, y allí acuden a proveerse del preciado líquido los que tienen el capricho de comprar espuma a precio de leche.

De cuidar esas calles donde las paradas de cabras están establecidas, ocúpase siempre un barrendero para que los vecinos de ellas no soporten en beneficio de las demás calles libres de estos semovientes, la molestia consiguiente a una estabulación de varias horas.

Esperamos que se atienda esta petición y no caiga en el saco sin fondo donde suelen echarse tantas otras tan razonables.

Pasa la ola de calor

Pero el número de muertos que ha causado pasa de 350

Nueva York.—El calor excesivo que se sufría en América desde una semana ha cesado bruscamente ayer en la costa Este. El viento del Noroeste ha empezado a soplar. En la región de Boston el termómetro ha bajado considerablemente en pocas horas.

Nueva York, que había sufrido una temperatura elevada, el domingo ha sido refrescado por la noche por la brisa del mar.

La gente, que buscaba la frescura en los parques, se ha visto obligada a volver a su casa para escapar del frío.

El número de muertos, debido a congestión causada por el calor, asciende a 350.

En las regiones del Oeste las lluvias han refrescado un poco la atmósfera, pero el calor continúa.

Primera casa exportadora de cafés tostados

Saiz y Martínez

Almacenistas importadores.—Córdoba

Beba usted

Anís BOMBITA

EL MEJOR

Juan de Dios Jiménez

Rute

Accidente del trabajo

Un obrero cae de un andamio y resulta lesionado gravemente

Esta mañana, a las diez, ha ocurrido un lamentable suceso en una obra en construcción de la calle Claudio Marcelo, esquina a la de García Lovera.

En ocasión de hallarse trabajando sobre uno de los andamios instalados a unos cinco metros de altura, el joven José Moreno Maldonado, de 18 años y domiciliado en la calle de San Fernando, 108, sufrió una caída de aquel.

Varios compañeros de Moreno condujeron seguidamente a la Casa de Socorro, donde los facultativos de guardia apreciaron la fractura de los huesos de la nariz, dos heridas contusas en la región palpebral derecha y conmoción cerebral.

Las lesiones fueron calificadas de menos graves, salvo complicaciones, pasando el herido a su domicilio.

Asesinato misterioso

Un profesor de Universidad es encontrado muerto a hachazos

Nueva York.—El doctor Oscar B. Turner, profesor de Agronomía en la Universidad del Estado de Luisiana, y uno de los miembros más populares de la Facultad, acaba de ser asesinado en circunstancias misteriosas.

Hace algunos días desaparecieron del cajón del despacho del profesor Turner los cuestionarios para los exámenes. Para que el robo resultase ineficaz, el profesor, ayudado por su auxiliar Mr. Marsham, se dispuso a formular otro cuestionario. Ayer, en el momento en que el auxiliar abrió la puerta del despacho donde trabajaban ambos, se encontró al profesor Turner tendido sobre el suelo, derramando sangre en abundancia, que le produjo la muerte.

Había sido asesinado propinándole varios hachazos.

Se supone que el autor del crimen es el estudiante que robó el cuestionario.

NOTAS LOCALES

Enfermo

El joven don Rafael León Alcaide se encuentra enfermo.

Al extranjero

En el expreso ha marchado a Barcelona, París y Bruselas nuestro estimado amigo el acreditado industrial don Manuel de Moya.

establecimiento

Esta tarde, a las siete se ha inaugurado el nuevo establecimiento de bebidas que el acreditado industrial don Antonio Blancas ha instalado en la casa número 13 de la calle Juan Rufo.

Asistieron numerosos invitados, que hicieron elogios de la instalación y exquisitos caldos.

Por efecto de una tormenta resultan muertas dos personas

De Belalcázar comunican haber descargado sobre aquel término una horrosa tormenta.

Juan Antonio Luna Armenta, de veintisiete años, casado y de oficio hortelano, se hallaba sentado en el domicilio de su convecino Gabriel Pineda Carrasco, en unión de éste y de su esposa.

Una chispa que cayó sobre el cable de luz eléctrica, penetró en la casa, rompiendo la bombilla de la luz y ocasionando la muerte a Luna.

También resultó muerta por efecto de la tormenta, la joven de 23 años Florencia Barbero Capilla, que se hallaba segando en el sitio llamado «Picachos», distante unos tres kilómetros de dicho pueblo.

Ambos cadáveres, después de reconocidos por el médico titular don Antonio Tena, fueron conducidos a sus respectivos domicilios por orden del juzgado de aquella villa.

La tormenta ha producido, por la gran cantidad de granizo que descargó, grandes daños en los olivares y viñedos.

También resultaron arrastrados y ahogados por la corriente de las aguas, catorce borregos de don Francisco Zamora Toledano, que pastaban en el arroyo denominado «La Dehesa», distante un kilómetro del indicado pueblo.

TRIBUNALES

Juicios para mañana

Ante la Sección primera tendrá lugar la vista de la causa del juzgado de la Izquierda, por hurto, contra Salvador Jurado Serrano. Defensor, señor Espina; procurador, señor Torres.

—Otra del mismo juzgado, por robo, contra Antonio Chaparro Pirula. Defensor, señor Calderón; procurador, señor Torres.

—Ante la Sección segunda será la vista de la causa del juzgado de Pozoblanco, por lesiones, contra Juan Escolástico. Defensor, señor Velasco; procurador, señor Torres.

—Otra del juzgado de Posadas, por hurto, contra Rafael Jurado y otro. Defensor, señor Gozávez; procurador, señor Austria.

Sentencias

Por la Sección segunda se ha dictado sentencia en la causa del juzgado de Pozoblanco, por tenencia de armas, contra Timoteo Mansilla Ferreros, condenándolo a un mes y un día de arresto mayor y 100 pesetas multa.

DOCTOR CABALLERO DENTISTA

Concepción, 16, principal (frente a la parroquia de San Nicolás).

Kiosco de la Fuensanta

Nueva empresa

Próxima apertura, con sensacionales números. Exquisitos géneros en el café.

Desde Belalcázar

LAS TORMENTAS

Ayer, a las cinco y media de la tarde, cayó una horrorosa tormenta que durante dos horas tuvo a este pueblo consternado por la intensidad de la misma, que según la gente antigua hace mucho tiempo no se ha conocido otra. En medio de espantosos truenos, una nube de enormes granizos completó la obra de destrucción de la tormenta, en tal grado, que ha destruido más de la mitad de la cosecha, especialmente de trigo y garbanzos. Las aguas arrastraron las mieses segadas e invadieron muchas propiedades, arrasando huertas e incomunicando a muchos segadores, que tuvieron que pasar la noche en el campo. Los daños son incalculables. Hubo que lamentar dos desgracias personales; la de Juan Antonio Luna Rodríguez, jornalero, de 27 años, casado, que al guarecerse en casa de un vecino, tuvo la desgracia de que le alcanzara la exhalación a él solo, quedando ileso dos de sus acompañantes, y la de Florencia Barbero Capilla, de 19 años, soltera, quien al regresar del campo y en el sitio denominado «Pica-chos», en unión de una compañera llamada Dolores Ruiz Medina, les alcanzó el rayo, muriendo aquella y quemando la ropa de la segunda, quien quedó milagrosamente ileso.

Siguen recibiéndose noticias del campo y los daños son mayores que en un principio se creían, pues unido a los de la tormenta, la mucha agua caída pudrirá la cosecha que quede. La consternación en el pueblo es enorme.—*Corresponsal.*

Belalcázar 16 de Junio 1925.

Sucesos y denuncias

Por la honra de la hija

Josefa García Cañete, domiciliada en la plaza de Santa Inés, 12, ha presentado denuncia en la Comisaría de Vigilancia de haber sido deshonrada su hija Catalina Pérez García hará unos dos meses por un soldado de Sementales llamado José Capote Froilán, con el que venía sosteniendo relaciones, negándose ahora éste a continuarlas.

La denuncia ha sido trasladada al juzgado de instrucción de la Derecha.

Reyerta y escándalo

En la casa número 6 de la calle Ruano Girón cuestionaron Carmen Reyes Monroy y Adela Tirado Luna, produciendo un fuerte escándalo.

El hecho ha sido puesto en conocimiento del juzgado respectivo.

Le sorprenden en plena calle de Gondomar

Durante la madrugada última fué detenido por una pareja de Seguridad en la calle de Gondomar un sujeto llamado Eulogio Avilés Rodolfo, de 22 años, y sin domicilio, quien, en unión de otro que se dió a la fuga, detuvieron en dicha calle, fingiéndose guardias civiles, al vecino de Alcolea Francisco Torres Astorga, al cual cachearon.

El detenido quedó a disposición del gobernador civil.

Desde Valenzuela

El Corpus Christi.—Se han celebrado en ésta las fiestas del Santísimo Corpus Christi, las calles por donde pasó la imagen del Señor, aparecían lucidas con colgaduras de hermosas colchas de sedas.

Por la noche, en el amplio patio del Molino de don Juan R. Ruiz, donde ha sido instalado el teatro de verano por el Centro Filarmónico se celebró una función, en la cual se representaron los juguetes cómicos «Guindo el tonto» y «Matías Timador», quedando el público muy complacido.

Horrorosa tormenta.—El día 14, a las nueve de la noche, descargó sobre ésta una fuerte tormenta. Las descargas eléctricas consternaron al vecindario.

Una chispa caída en la caseta, apagó el alumbrado público.

Los granizos y la fuerte lluvia han hecho mucho daño en los sembrados, arrastrando muchas gavillas de habas y cebada.

No hubo, afortunadamente, desgracias personales.—*Corresponsal.*

Colegio Oficial de Médicos de la provincia de Córdoba

ANUNCIO

Por acuerdo de la Junta de Gobierno de este Colegio Oficial de Médicos se convoca en primera citación a Junta general extraordinaria que se celebrará en el domicilio social, Gondomar, 1, 1.º, derecha, el día 19 del corriente a las seis de la tarde, con arreglo a la orden del día aprobada por la Junta de Gobierno.

Lo que con la debida autorización del señor Gobernador civil de la provincia, se hace público para conocimiento de todos los señores colegiados.

Córdoba 16 de Junio de 1925.—El Secretario, Miguel Luanco.

¿Quiere V. comer bien y a gusto?

Compre los aceites finos que vende Juan Díaz Reyes

Despachos al público: Plaza de la Judería, 20.—Plaza de Antonio Gordo, 8 y Mercado de Sanchez Peña, puesto núm. 81. (No equivócase, Plaza del Pescado, Puesto núm. 81).

Robo de metálico

La benemérita del puesto de Espiel da cuenta de un robo cometido en el domicilio del vecino de dicho pueblo Miguel Arcona Aguilar, de 84 años, habitante en la calle Estrella número 35 del citado pueblo.

La cantidad robada asciende a 1.140 pesetas que Arcona guardaba en una alacena. Suponiendo el anciano que los autores del robo pudiesen ser sus nietos, desistió de dar cuenta del hecho a la guardia civil.

La casa era visitada frecuentemente por la joven de 21 años Rosario Molero Molero, a la que expresó el anciano su propósito de dar cuenta a las autoridades.

Entonces la joven de referencia confesóse a Arcona autora del robo, manifestándole que con la cantidad robada había adquirido numerosas ropas y varias alhajas, las cuales se ofreció a devolverle.

En consecuencia, fué detenida la referida joven y puesta a disposición de aquel juzgado.

Medina Azahara

Bloques de cemento para construcciones económicas

Fabrica de mosaicos hidráulicos

Materiales de construcción

Cemento EL CABALLO

Escritorio:

Pérez Galdós, núm. 10

(Próxima al Gran Capitán)

Teléfono núm. 424

Córdoba

Rafael Castellano

Especialista en enfermedades del pulmón y corazón.—Consulta de once a una.—Plaza del Ángel sin número (San Hipólito).—Teléfono número 657.

TEMPORADA DE PRIMAVERA Y VERANO DE 1925

Gran establecimiento de Tejidos y Novedades

DE

José Carrillo Pérez

La Casa que más barato vende y mejor surtido presenta

Especialidad en géneros negros y de color para señoras, caballeros y niños. Surtido completo en géneros blancos para familias en hilo y algodón de las mejores marcas nacionales y extranjeras.

Extensas colecciones en estambres frescos finos de lana y driles de gran moda. Especialidad en géneros de lana para hábitos de todas clases. Completo surtido en cortes de pantalón TENNIS y rayados para vestir. Puntos de seda, crespones, bengalinas, foulars rameados y lisos, las últimas creaciones de la moda.

Los precios de esta casa en verdadera relación con la bondad de sus clases. Nada cuesta comprobarlo. Visital este gran establecimiento y quedarán convencidos de cuanto se ofrece. Las colecciones expuestas a diario en sus escaparates, es un pequeño muestrario de los grandes surtidos que ofrece esta casa.

No olvidarlo: Claudio Marcelo, 7.—Teléfono núm. 270

EL CUENTO DE HOY

LUCERO MISTERIOSO

I

Chonón tenía en su casa, desde que se casaron sus abuelos, una vieja criada llamada Curra, a la que querían con delirio, y que, tan vieja, era más inocente que una niña de cuatro años.

Una vez, cuando Chonón era todavía muy niño, paseaban los dos por el parque de la ciudad, y he aquí que cruzó por delante una mariposa amarilla.

—Curra, ¿has visto que mariposa más bonita?

—¿Y no sabes tú, Chonón, por qué son tan lindas las mariposas?

—No. Cuéntamelo.

—Pues verás: «Había allá, en otros siglos, en un castillo de cerca de Villamanzana (que es mi pueblo) una hermosa Princesa sin corazón. Un galán, enamorado de ella, arrancaba las mejores flores de la campiña y se las mandaba por un zagal campesino; pero la Princesa, que como todos los duros corazones, no gustaba de las flores, las arrojaba por la ventana.

«Esto se lo fueron contando las florecillas unas a otras, y pidieron protección al hada de los jardines». Y cuando el galán fué a cortar una violeta al día siguiente, todas las flores salieron volando... Y así vinieron al mundo las primeras mariposas.

«Por eso son de colorines, y por eso son tan bellas.»

Y Chonón fué creciendo luego, y no olvidaba la hermosa leyenda de Villamananzas.

II

Otro día, en medio de una tormenta, Chonón oyó decir a la Curra:

—¡Calla, hijo, que esta centella me ha hecho pasar más miedo que cuando cruzó el lucero por mi pueblo!

—Curra, ¿qué fué eso?

—Hijo mío, que una vez, hace siglos, cruzó un lucero por mi pueblo, con un ruido espantoso y una velocidad inmensa; y todos cayeron aterrados y sin sentido...

—¿Y quién te lo ha contado?

—Lo van diciendo de padres a hijos, algo habrá de verdad.

Chonón entonces advirtió que en Villamananzas se rodeaban de misterios inquietantes, y se propuso investigar el origen de esa leyenda del lucero que tanto le había emocionado.

El padre quiso oponerse:

—Pero, hijo, por Dios, ¿no comprendes que son bebidas de pueblo? ¿No comprendes que se referirán a un cometa, o a un rayo, o a otra cosa por el estilo? Los siglos deforman la realidad...

—Nada, nada, papá; mi ilusión es ir a pasar las vacaciones a Villamananzas, que tiene tan hermosas leyendas, para enterarme de esa cosa tan rara y misteriosa del lucero. El sobrino de la Curra me buscará hospedaje.

—Bien, hijo, pues vete; no me disgusta que seas aficionado a esas investigaciones...

III

Chonón se hospedó en una posada del pueblo, en un cuarto blanquísimo y aguar-

dillado. Comía lonjas de pan moreno que cortaban de los panes grandes con grandes cuchillos y buenas patatas guisadas con tocino y huevos fritos con un chorizo que chorreaba grasa roja.

Durmió bien la primera noche, y por la mañana preguntó el posadero por el hombre más viejo de la aldea.

—El hombre más viejo es el tío Cáscara. Es tan viejo, que ha conocido con picos a las piedras redondas del río.

Chonón se fué a buscarle. Estaba tomando el sol en una silla. Tan viejo era, que a penas podía moverse.

—¿Usted sabe qué fué eso del lucero?

—¡Horrible! ¡Horrible! Ya no vive ninguno de entonces. Digo yo si se morirían todos del susto...

—Entonces resulta que usted no vivía?

—No, hijo, no.

Descorazonado por esta contestación, el pequeño investigador fué a casa del hombre más leido del pueblo: un sargento retirado, dueño del bodegón del Gato Tuerto.

—¿Usted podrá decirme algo del lucero?

—Hombre, yo... Yo he vivido mucho en la capital y sé las leyendas que hay que creer en los pueblos y las que no hay que creer. Por ejemplo, yo no creo la de las mariposas. Pero eso lo decían mis abuelos con tanta firmeza, que si que lo creo, hijo.

—¿Y qué fué?

—Tanto no sé. Un lucero que cruzó el pueblo, y que debió estallar en las calles; porque algo he oído de que fué cosa de gran ruido.

Chonón no paraba en la tarea preguntando aquí y allá y leyendo todos los libros que hablaban de esta región y las regiones próximas. Pero nada encontró que al lucero se refiriera.

Por fin tuvo una inspiración: hojear el libro de sesiones del Ayuntamiento.

El alcalde le concedió permiso, y Chonón se pasaba día y noche en la Casa Municipal.

Y he aquí, mis amigos, que al referir la sesión celebrada el 22 de Junio 1771—más de siglo y medio hace—el libro decía así:

«Se acuerda también, a instancias del concejal señor Taburete, castigar a los niños de la escuela que el otro día ataron una lata al rabo de su perro, conocido por «Lucero», haciéndole que atravesara la aldea con gran escándalo y burlas grotescas de los vecinos...»

A Chonón le entraron ganas de llorar. Se limpió un sudor frío que le mojó la frente, y decidió no decir nada para no deshacer esa leyenda terrible y misteriosa.

Prefirió pasar por la vergüenza de que pareciera que no lo había encontrado.

Más se hubieran reído de él, seguramente, si hubiera dicho la verdad.

¡Con aquella ilusión que trajo a Villamananzas!

Antonio Robles.

Aproveche usted la rebaja de precios que hace EL METRO por fin de temporada y encontrará cosas de verdadera ocasión.

Toros en Algeciras

La segunda de feria

(De nuestro corresponsal)

Toros de Gallardo. Espadas Belmonte, Belmontito y Sánchez Mejías. Buena entrada.

PRIMERO.—Belmonte le da tres verónicas muy buenas. (Palmas y olés.)

El primer tercio resulta muy animado. Los matadores rivalizan en quites y entusiasman al público.

Belmonte muletea muy valiente, sobresañando un pase de pecho y un molinete entre los cuernos. (Ovación.) Da media estocada que hace doblar al poco rato. (Ovación y vuelta a la redonda.)

SEGUNDO.—Belmontito torea bien por verónicas. Los matadores escuchan palmas en los quites y los banderilleros cumplen.

Belmontito hace una faena muy valiente, dando varios pases de pecho y cobra media estocada que es suficiente. (Muchas palmas.)

TERCERO.—Sánchez Mejías escucha palmas al lancear por verónicas. Los Belmontes hacen buenos quites, lo mismo que Ignacio y los tres son aplaudidos.

Mejías clava tres pares admirables. (Ovación.) Pide permiso y cuelga otro superior de dentro a fuera. (Nueva ovación.)

Con la flámula hace una gran faena que entusiasma al respetable. Da un pinchazo bien señalado y sigue toreando muy artístico; pero alargando el brazo da media estocada que cae en buen sitio y basta. (Ovación, oreja y vuelta al ruedo.) La gente ovaciona también al ganadero porque el toro fué ideal.

CUARTO.—Belmonte le da cuatro verónicas. (Palmas.) En quites nada que anotar. Los banderilleros de turno lo hacen pronto y bien.

Juan demuestra buena voluntad con la muleta, dando un pase afarolado de mucho efecto. Un pinchazo y una estocada contraria. (Pitos.) El toro es aplaudido en el arrastre.

QUINTO.—Belmontito no hace con el capote nada plausible. En quites los tres matadores se muestran fríos y apáticos.

El hermano de Terremoto hace una faena vistosa, que remata con un pinchazo y media delanterilla. (Palmas.)

SEXTO.—Mejías le da unas verónicas que ni fú ni fá. Coge las banderillas y pone tres pares inmensos. (Ovación.)

Con la muleta hace una faena colosal, es la que derrocha todo su arte. Da una estocada buena y le tocan muchas palmas.

F. B. Bermelito.

Algeciras 15-6-925.

El Dr. Germán Saldaña

ha trasladado su domicilio y consulta de Medicina General y Partos, de la calle de San Pablo número 39 a la de Librería números 9 y 11 principal.

Indio Rojo

ES EL MEJOR PAPEL DE FUMAR

Campana de langosta insecticidas

Quando la langosta llega a su estado perfecto los insecticidas pierden gran eficacia, porque el insecto ofrece mayor resistencia y se dispersa bastante.

En este periodo la campana se encarece mucho; pero seria insensato no utilizar los insecticidas cuando la langosta ofrece ocasiones propicias.

La gasolina en los meses de julio y agosto en que las plantas están secas y los insectos pueden propagarse con rapidez imponen grandes provisiones.

Quando los bandos pasan la noche en un rastrojo o terreno de pastos, el fuego es el recurso de más eficacia que se puede emplear, pero teniendo la precaución de aislar bien las fincas adonde el incendio no deba alejarse.

El alto precio que hoy tiene la gasolina ha hecho estudiar el empleo de algunos sustitutos y ya se utiliza con buen resultado el empleo de petróleo común con una adición del 10 por 100 de bencina.

En todos los países que tienen la plaga de langosta se manifiestan convencidos de que no hay procedimiento de mejores resultados que el empleo de líquidos venenosos.

Los peligros para las personas, el ganado y las aves, lo han tenido en cuenta y afirman, por ejemplo, en Italia que las hierbas regadas con el arsénico a 0.8 por 100 que es como se usa, las come el ganado sin tener por ello consecuencias desagradables.

Después de leer todo lo que a este respecto se ha publicado en el extranjero, nos declaramos francamente contrarios a los líquidos venenosos, siempre que se cuente con otro elemento de lucha que dé iguales o mejores resultados.

Empero, en trabajos de divulgación como éste, no se debe prescindir de dar a conocer las fórmulas que hombres eminentes, especializados en estos estudios, recomiendan como de eficacia comprobada.

En Francia, M. Langlois dice haber empleado con buen éxito la siguiente combinación:

Aceite pesado de gas, 5 kilos; jabón negro (jabón blando de potasa), un kilo; agua, 91 litros.

Esta otra es del Dr. Marchal, profesor del Instituto agronómico:

Agua hirviendo, 1.5 kilogramos, jabón negro, 0.4 id.; Petróleo, uno idem.

La combinación más preferida en Argelia es la siguiente: una mezcla de salvado grueso y una disolución de arseniato de sosa al 3 por 100. Se disuelven por ejemplo, 6 kilogramos de sosa en 200 litros de agua; se empapa fuertemente el salvado; éste, una vez preparado, se dispone en pequeños montones ante las columnas o la proximidad de las fajas invadidas.

En Túnez usan más comunmente una combinación que consiste en mezclar de 10 a 20 kilos de petróleo con 2 o 4 de jabón por 100 litros de agua.

La Conferencia Internacional de Pretoria aconsejó el empleo de la solución arsenical azucarada y para facilitar su adquisición hizo una rebaja en el precio de coste.

En las campañas de 1915 a 1918 se invirtieron 27,500 galones de veneno que había que diluir en un volumen de agua cin-

uenta veces mayor y que representaban un coste de 26,500.

Por el ministerio de Agricultura de los Estados Unidos se ha recomendado la siguiente fórmula: 25 kilogramos de salvado de trigo, un kilogramo de verde París o arsénico blanco, una docena de limones o naranjas finamente picados y cinco litros de mezcla de calidad inferior.

Rivas Moreno.

NECROLOGIA

Ha fallecido en esta capital, víctima de cruel dolencia, el señor don Francisco Casana Diéguez, persona generalmente apreciada por la bondad de su carácter y excelente trato.

La conducción del cadáver tendrá lugar esta noche a las diez y media y el funeral por el eterno descanso de su alma, tendrá lugar mañana a las cinco y media de la tarde en la parroquia de San Pedro.

A la desconsolada familia, en la que figura nuestro querido amigo don Francisco de P. Salinas Diéguez y don José Casana Diéguez, enviamos la expresión de nuestra condolencia.

De Hinojosa del Duque

Tremenda desgracia.—El niño Juan Diaz Aranda, de ocho años de edad, se hallaba custodiando una piara de cerdos en las proximidades del paraje conocido por el «Charco del Pandero», donde existe una cantera abandonada y llena de aguas lloviznas.

Con la imprevisión propia de su corta edad el niño se inclinó sobre las aguas de la cantera con el propósito de alcanzar unas plantas flotantes y lo hizo con tan mala fortuna que perdiendo el equilibrio cayó en la poza donde pereció ahogado.

Del triste suceso que impresionó hondamente a este vecindario se pasó aviso a las autoridades, que procedieron a la extracción del cadáver de la criaturita y a las diligencias judiciales consiguientes.—Corresponsal.

La guerra civil en China

Los cantoneses deben su triunfo a la dirección de oficiales rusos

Canton.—La guerra en Canton y sus alrededores ha terminado ayer.

Los cantoneses han vencido fácilmente a los «yunanais».

La victoria ha sido debida por completo al hecho de que los oficiales rusos, que dirigían a los cantoneses, en la tarde de ayer flanquearon el río con todas las tropas, huyendo los «yunanais» con dirección al Noroeste, perseguidos por miles de soldados cantoneses.

Hay centenares de muertos y heridos.

Sección religiosa

Santoral y cultos de hoy

Día 18.—Jueves. Santos Efrén, dr.; Marco y Marceliano, herms. mrs; Paula, vg. y m. **Vida de los Santos.**—San Marco y San Marcelino, hermanos gemelos, fueron hijos de gentiles; pero su ayo fué cristiano. Crecieron en edad, ejercitándose como cristianos en obras piadosas y en socorrer las necesidades; pero habiendo llegado a noticia de los ejecutores de los edictos de Diocleciano, fueron presos y encerrados en oscuras e inmundos calabozos. Por el valor y constancia con que confesaron a Jesucristo en el tribunal del prefecto de Roma, fueron condenados a azotes, tormento que sufrieron con gran valor; por lo que irritado el juez los mandó degollar. Esta sentencia causó suma aflicción a toda la familia, la que habiendo pido al prefecto de la ciudad que la suspendiese, concedió treinta días para que les convencieran. Sacados de la prisión y llevados a casa del alcaide, sufrieron los combates más terribles para el corazón humano ante la ternura de los padres, mujer e hijos; pero animados por San Sebastián, capitán de la guardia, resistieron valerosamente el combate. Tan pronto como supo lo sucedido, siguió el prefecto a los convertidos, renunciando su dignidad para abrazar la fe de Cristo. Le sucedió Fabiano, enemigo de los cristianos, que inmediatamente los mandó atar a un árbol transpasandoles los pies con grandes clavos. En ese tormento pasaron un día y una noche, mandó quitarles la vida a lanzadas, con cuyo suplicio, y después de atroces sufrimientos, expiraron los Santos hermanos el día 18 de Junio del año 286.

Jubileo de las Cuarenta Horas.—Hasta el 19 en el Crucero de la Santa Iglesia Catedral, costado por el Excmo. Cabildo Eclesiástico.

Corte de María.—Los antiguos asociados y las personas devotas de la Virgen visitarán en este día 18, jueves, a Nuestra Señora María Auxiliadora en los Salesianos.

Cultos

En el Monasterio del Corpus.—Solemne octavario que celebran las religiosas dominicas de dicho convento en honor de su Titular, con exposición de S. D. M. Todos los días del Jubileo la Misa será a las ocho de la mañana. La novena empezará a las seis y media de la tarde, con sermón, que predicará hoy el señor don José Doblado, Padre Salesiano.

En Santa Marta.—Solemne novena que las religiosas jerónimas celebran en honor del Sagrado Corazón de Jesús. A las cinco de la tarde, se manifestará a S. D. M., y a las seis y media se rezará el santo Rosario, letanía cantada, lectura de la novena con gozos cantados y sermón, que predicará el R. P. José María Yáñez, Dominico.

En la Real Colegiata de S. Hipólito.—En la misa de ocho, ejercicio del mes del Sagrado Corazón de Jesús, con meditación y comunión reparadora.

Si queréis vestir bien y económicamente, dirigirse a EL METRO. Casa Central, Mármol de Bañuelos, 2. Sucursales, San Agustín, 30 y Deanes, 29 y 31

SEÑORAS: El flujo y enfermedades de la matriz se curan con las irrigaciones del **Doctor Valley** USADLAS POR HIGIENE Y PARA EVITAR CONTAGIOS

Información telefónica

Han dado comienzo las conferencias hispano-francesas sobre Marruecos

En el sudexpreso llegaron los delegados franceses.-El Monarca pronuncia su primer discurso por radio-telefonía.-Audiencias regias.-Cavalcanti y Berenguer en Palacio.-La Reina en el instituto del cáncer.-La sesión de hoy sobre Marruecos se dedicará al nombramiento de presidente y secretario.

De Madrid

Madrid 17, de las 14 a las 19 t.

El Rey pronuncia su primer discurso por la Radiotelefonía.-La sesión inaugural de la Unión Radio

Como teníamos anunciado, esta mañana a las once se ha celebrado el acto inaugural de la Unión Radio.

Minutos antes de las once llegó en automóvil el Rey, acompañado de los palatinos duque de Miranda y marqués de Viana y el jefe de su cuarto militar, general Zabalza.

Le recibieron en la puerta el consejo de administración de la Sociedad y numerosos invitados.

El señor Ruiz Senen pronunció un discurso ante el micrófono, saludando al Monarca y agradeciéndole su presencia. Dedicó elogios al descubrimiento de la telefonía sin hilos y manifestó que el Monarca era la personificación del trabajo y la representación de la milicia, y dedicó un recuerdo a los soldados españoles que luchan en África y que mueren heroicamente por la patria.

Terminó dando las gracias al Soberano y dijo que Dios le protegiera, pues con su concurso y afanes la nación española se haría merecedora de todos los respetos.

Discurso del Monarca

El Monarca seguidamente se aproximó al micrófono pronunciando el siguiente discurso:

«Me complace en la Unión Radio en dirigiros la palabra ante el micrófono que me pone en comunicación con todo el mundo, porque no reconoce fronteras ni obstáculos.

Las palabras son lanzadas en ambiente de fraternidad, y de ella participan los de elevada gerarquía y de las clases humildes: con todos me une en estos momentos un lazo espiritual, aunque breve y rapidísimo.

No os veo, pero os siento muy cerca, como si estuviérais a mi alrededor.

Es maravilloso este descubrimiento de la telefonía, como así espero que pronto llegue la transmisión de las imágenes reales y animadas.

La telefonía une los pueblos, corre las distancias, salva los mares, y siento un orgullo extraordinario al hacer uso de ella, porque este es mi homenaje al genial descubrimiento.

Hermanos de todas las naciones, os saludo y os digo que siento gran admiración por los sabios que descubrieron fantásticas creaciones. Asimismo admiro a las empre-

sas que laboran y exponen su capital haciendo y propagando la telefonía.

«Debemos rendir un tributo a esta maravilla de la ciencia y yo me complace en considerarme como un radio-escucha más.»

El despacho con el Monarca

Esta mañana despachó con el Monarca el vocal del Directorio general Rodríguez Pedré, el cual le sometió a la firma varios decretos.

El general salió a poco, no haciendo manifestación alguna a los periodistas.

El Rey, terminado el despacho con Rodríguez Pedré, salió de Palacio acompañado del duque de Miranda, dirigiéndose a la exposición Sancha, en donde permaneció por espacio de media hora.

Después de hacer un cumplido elogio de la instalación, el Monarca marchó a las oficinas de la Unión Radio.

La Reina de visita

Doña Victoria salió esta mañana de Palacio con el marqués de Bendaña y con la duquesa de San Carlos, trasladándose al instituto canceroso Príncipe de Asturias, instalado en el parque de la Moncloa.

La Reina fué recibida por el doctor Goyanes y demás personal facultativo, recorriendo todo el establecimiento detenidamente.

Terminada la visita la Soberana regresó a Palacio.

Audiencias regias

Esta mañana estuvo en palacio el teniente coronel Seguí, que forma parte de la delegación técnica de la conferencia hispano-francesa sobre Marruecos.

Después cumplimentó al Monarca el general don Federico Berenguer con una comisión de oficiales de la tercera promoción, los que hicieron entrega al Soberano de un pergamino como homenaje y gracias por el banquete con que fueron obsequiados en palacio el pasado día 10.

Llegan los delegados franceses que faltaban

En el sudexpreso de Francia llegaron esta mañana los delegados franceses que aún no se encontraban en la Corte para tomar parte en las conferencias sobre Marruecos.

En la estación aguardaban su llegada el vocal del Directorio general Gómez Jordana, el embajador de Francia Mr. Peretti de la Roca, los miembros franceses técnicos, el delegado naval y los delegados españoles.

Los comisionados, después de los saludos de rigor, se trasladaron seguidamente a la embajada de Francia.

Jordana habla con los periodistas

El general Gómez Jordana Hegò a la presidencia manifestando a los periodistas que habían llegado los delegados franceses que faltaban y que esta tarde a las cinco se reunirían en la presidencia para celebrar un cambio de impresiones, a la que asistiría el embajador de Francia.

Los delegados de la embajada de Francia

Los delegados franceses estuvieron en la embajada de su país celebrando un cambio de impresiones bajo la presidencia del embajador Mr. Peretti de la Roca.

El infante don Alfonso en Palacio

Esta mañana estuvo en Palacio el infante don Alfonso de Orleans, el cual fué a despedirse, pues en breve marchará a Marruecos para hacerse cargo del mando de una escuadrilla de aviación.

El infante estuvo cumplimentando a las Reinas doña Victoria y doña María Cristina.

También estuvo en Palacio el capitán general de Baleares, marqués de Cavalcanti.

El despacho de la Presidencia

En la Presidencia se ha facilitado a los periodistas copia del telegrama que han enviado los representantes de las Diputaciones vascas con motivo de la aprobación del concierto económico con las Vascongadas.

También se han facilitado otros telegramas cursados entre Primo de Rivera y Mussolini. Este da las gracias por el cariñoso telegrama que el Monarca español envió con motivo del aniversario del nacimiento del Rey Victor Manuel.

Las conferencias franco-españolas sobre Marruecos.-La sesión de hoy es de preparación

A las cuatro y media de la tarde llegó Gómez Jordana a la Presidencia, manifestando a los periodistas que la sesión de hoy sobre Marruecos duraría escasamente una hora y que en ella se dedicaría el tiempo a la preparación de temas y demás detalles complementarios.

También se procedería a la elección de presidente y secretario de las mismas.

Dijo que los delegados franceses que faltaban eran cinco y que a la reunión asistiría el embajador.

El general manifestó por último que a las cinco quedarían reunidos todos los delegados en el despacho de la presidencia, dando comienzo las conferencias.

Muere un hombre de quemaduras

Esta tarde ha fallecido un individuo a consecuencia de gravísimas quemaduras.

Sólo se sabe que se llama Luis Rafael y que vivía en los Cuatro Caminos.

Ni en el juzgado ni en la delegación de Seguridad se tienen detalles de las causas del accidente que le costó la vida.

Firma del Monarca

El marqués de Magaz llegó a la presidencia haciendo entrega a los periodistas de la siguiente firma del Rey:

Guerra.—Concediendo la Gran Cruz de San Hemenegildo al teniente general don Damaso Berenguer Fuster.

Concediendo la Gran Cruz de San Hemenegildo al general de brigada don Sebastián Mantilla.

Ordenando el pase a la primera reserva del general de división don Enrique García Moreno, cesando por tanto en el mando de la primera división.

Disponiendo cese en el mando de la sexta división el general divisionario don Bernardo Castro.

Nombrando para mandar la primera división al general divisionario don Pio López Pozas.

Idem para la quinta división al general divisionario don Enrique Feijóo.

Idem para el mando de la diez y seis al general de división don Alberto Castro Girón.

Disponiendo se eviten los trámites reglamentarios en la vigente ley de Contribuciones sobre aprovisionamientos indígenas en el ramo de Guerra.

Marina.—Autorizando al general encargado de la sección correspondiente la adquisición por gestión directa y sin las formalidades de subasta de tres mil granadas para cañón.

Hacienda.—Concediendo dos transferencias de crédito por valor de 7.645 pesetas para gastos y atenciones en diferentes departamentos ministeriales.

Gobernación.—Concediendo varios ascensos reglamentarios en el cuerpo de Telegrafos.

Los secretarios de la conferencia sobre Marruecos

En la conferencia que están celebrando en la presidencia los delegados hispano-franceses bajo la presidencia de Gómez Jordana, actúan de secretarios por España el señor Sangrani y por Francia Mr. Périer.

A la hora de telefonar continúan reunidos, esperándose por numerosos periodistas y fotógrafos la salida de los delegados con el objeto de entrevistarlos.

Los oficiales de la primera promoción

Esta tarde se han reunido en la Capitanía general, bajo la presidencia del general Berenguer (don Federico), los oficiales pertenecientes a la tercera promoción de Infantería.

Trataron de redactar un mensaje, en el que se den las gracias al Soberano por el beneplácito que se les obsequió en Palacio.

Este mensaje llevará la firma de todos los pertenecientes a esta promoción.

El despacho de Magaz

Esta tarde estuvo Magaz en la Presidencia, manifestando que iba de paso y que se marchaba enseguida, entre otras cosas porque estaba ocupado el despacho con la reunión de los delegados.

Por la mañana despacharon con Magaz varios subsecretarios, los cuales le sometieron a la firma algunos decretos de sus departamentos respectivos.

Por último, recibió Magaz la visita del marqués de Cavalcanti y del general Cabanellas.

De Provincias

LOGROÑO

El doctor Saenz en el Ateneo

Logroño 17.—En el Ateneo ha pronunciado una conferencia el sabio catedrático de la Facultad de Ciencias de Buenos Aires

don Mario Saenz, tratando de «Las diferentes etapas hispano-americanas».

Elogió la labor cultural que realiza en Buenos Aires el Centro español. Fué muy aplaudido.

Gran Hotel Barcelona

Mariana Pineda, 7.—Madrid

Edificio construido para Hotel, recientemente reformado, con agua corriente en todas las habitaciones. Calefacción central. Ascensor y cuartos de baño.

Cocina francesa y española

Dirigido por nuestro paisano, su propietario

José Galán Díaz

No fiarse de corredores que digan en las estaciones que no hay habitaciones.

R. I.  P. A.

EL SEÑOR

Don Francisco Casana Diéguez

Ha fallecido después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad

Su director espiritual don Joaquín Tirado Redondo; sus desconsolados hermanos don Manuel, don José, doña Rosario, doña Encarnación y don Fernando (ausente), hermanos políticos doña Josefa Rodríguez Rivera, doña Rosa Pavón Talleda y don Francisco de P. Salinas Diéguez, tíos, tíos políticos, sobrinos y demás parientes del finado, ruegan a sus amistades asistan al funeral que por el eterno descanso de su alma se verificará hoy 18 a las cinco y media de la tarde en la parroquia de S. Pedro.

El duelo se recibe en la iglesia y se despide en el Cementerio.

No se invita particularmente.

R. I.  P. A.

SEGUNDO ANIVERSARIO

El Ilmo. Señor

D. Antonio Gómez Godino

Que falleció en el Señor el día 19 de Junio de 1923

Las misas que se celebren el día 19 en la parroquia de San Miguel y en el convento de Padres Capuchinos, desde las siete en adelante, serán aplicadas en sufragio por su alma.

Su desconsolada esposa, hijos y demás familia, ruegan a sus amigos asistan a dichos sufragios y lo encomienden a Dios Nuestro Señor y la Santísima Virgen.

Informaciones de hoy 18

En la Diputación

La sesión plena del segundo periodo semestral

Ayer tarde, bajo la presidencia de don Francisco Santolalla Natera, se ha reunido el pleno de la Diputación.

Asistieron los diputados don José Riobó Susbielas, don Rafael Vega Gracia, don Ramón Soriano Cebrián, don Vicente Beneyto Santonja, don José de Ariza Hita, don José Molleja y Molleja, don Juan Cuenca Burgos, don Manuel Villén Priego, don Miguel A. de Torres, don Antonio Castilla Abril, don José Rioja Muñoz, don Carlos García Baza, don José Cárdenas Gallardo, don Isidro Barbudo, don Francisco Zurita y don Manuel Baquerizo García y el secretario don Filiberto López.

En primer término, dióse lectura de los artículos 88 y 91 del Estatuto provincial y de la convocatoria inserta en el «Boletín Oficial» de la provincia del día 9 del corriente.

A continuación fué leída y aprobada el acta de la sesión anterior.

A propuesta de la presidencia se señaló el día de hoy para la celebración de la sesión, sin perjuicio de prorrogar ésta o señalar fechas sucesivas si como consecuencia de los debates u objeciones que se hiciesen a la discusión del presupuesto, así lo requirieran.

A tal propósito señaló la importancia que la sesión entrañaba, máxime tratándose de la confección de un presupuesto que ha de ajustarse a las nuevas normas y obligaciones que el Estatuto provincial viene a señalar a las Diputaciones.

Por el secretario dióse después lectura a los dictámenes de la Intervención y de la Comisión especial de presupuestos acerca del confeccionado con el carácter de proyecto y que ha de regir en la provincia durante el próximo ejercicio de 1925-26 y discusión y aprobación del mismo.

El señor Baquerizo, como presidente de la expresada comisión especial, apoyó el dictamen haciendo un extenso discurso de hora y media de duración, analizando detalladamente los nuevos servicios, cargas y tributos a implantar por imperativo del mencionado texto legal.

Desmenuzó, aunque cinematográficamente según su frase, los nuevos servicios que han de ser creados; el criterio predominante de no hacer alteraciones en orden a personal, aún reconociendo que la mayoría de los empleados provinciales cobran el «pingüe» sueldo de dos mil pesetas anuales (equivalente al de cualquier obrero, que les obliga a buscar en otro trabajo los medios de subsistir a sus necesidades) y los aumentos establecidos sobre otros capítulos y artículos.

A continuación lee el señor Baquerizo el resumen general del presupuesto de ingresos y gastos, que se eleva a tres millones quinientas mil y pico de pesetas.

La presidencia dice que supone la labor

realizada por la comisión en este presupuesto de adaptación al Estatuto, el que somete a la aprobación de la Diputación.

También propone el señor Santolalla un expresivo voto de gracias para la Comisión de Hacienda y especialmente para el señor Baquerizo por su labor, que le acredita con capacidad bastante incluso para el estudio de otros presupuestos más importantes, como los del Estado.

Luego fueron leídas y aprobadas todas las ordenanzas correspondientes a las exacciones para los nuevos tributos que figuran en el indicado presupuesto.

Dada cuenta del expediente sobre la provisión de la plaza de interventor de fondos provinciales, y puesto el asunto a votación secreta, ofreció el resultado siguiente:

Don Rafael Gómez Dueñas, once votos; don Juan Aguilar Fuentes, 3; don Ricardo Morales Montoro, 2, y don Luis Flores Leña, 1.

En consecuencia, fué nombrado interventor el primero por mayoría.

Seguidamente se aprobó una adición acerca de la instancia elevada por don Enrique Pérez Romero, como apoderado del balneario de Peñas Blancas, solicitando que se cambie la denominación de la estación de Alhondiguilla-Villaviciosa por la de Peñas Blancas-Villaviciosa.

Se acordó en el sentido solicitado, a propuesta de la presidencia.

Terminados los asuntos que figuraban en el orden del día, el diputado señor Castilla Abril sometió a conocimiento de la Corporación un caso que afecta a intereses de esta provincia.

El Ayuntamiento de Almedinilla, de acuerdo con el de Montefrío (Granada), tenían acordado la conversión en camino interprovincial de la carretera de tercer orden de Montefrío a Alcalá la Real (Jaén), pasando el trazado por el kilómetro 63 de la de Monturque a Alcalá la Real.

La concesión fué tramitada por la Jefatura de Obras públicas de Granada y aprobada por la Dirección general en el quinto concurso de caminos vecinales celebrado.

Tal concesión fué publicada en lugar preferente, en el número uno en el «Boletín Oficial» de la provincia de Granada, de 6 de Mayo último.

Enterado de ello el Ayuntamiento de Alcalá la Real, ha protestado airadamente de tal concesión, y ha llevado por mediación de su diputado la cuestión a la Diputación de Jaén, y en efecto, ésta ha elevado escrito solicitando que se anule tal concesión.

El señor Castilla Abril, a su vez, solicita y así se acuerda, que se formule en nombre de aquel vecindario de Almedinilla una contraprotesta al ministro de Fomento, para que se confirme la resolución adoptada y quede firme.

Seguidamente levantóse la sesión.

EL METRO siempre tiene artículos de ocasión y retazos. Y es la casa que más vende en Córdoba. ¿Por qué será?

LOS SUCESOS DE ANOCHE

Escándalos, molestias y otras zarandajas

Un escándalo en «Buenos Aires»

No en Buenos Aires de allende los mares, sino en el restaurant que hay en frente de la estación central se armó un escándalo morrocotudo, porque un gitano que iba con tres «educandas» rompió un velador, y además yociferaron de lo lindo.

Tantas voces dieron que la pareja de Seguridad de servicio en la estación acudió a la Avenida de América y allí detuvo a los escandalosos, llevándolos a la Comisaría, en donde penetraron al clarear el alba. ¡Mala mañana!

En la Comisaría se nos facilitó el parte por escándalo, y de él resulta que las jóvenes se llaman Angelita Contreras Fernández, Aurelia Pérez González y Concepción Reyes Pérez, las cuales, en unión de José Jiménez, pasaron a los calabozos a disposición del juzgado.

Sería conveniente que se reforzase la vigilancia en las cercanías de la estación, pues en aquellos restaurantes que permanecen abiertos al público toda la noche, se reúnen a diario casi todos los «jaraneros» que tienen bien cimentada fama de escandalosos.

¡Vaya un apellido!

A requerimiento de María Martín Ballesteros, que vive en el huerto de San Agustín, ha sido detenida Teresa Moya Atajalmare—el apellido es un jeroglífico sin solución—que vive en Nieves Viejas, porque hace objeto a María de malos tratos de palabra y obra.

Otro perro

Un distinguido canino de la propiedad de Isidoro Martínez Truchante, que vive en el Campo de la Verdad, mordió a Margarita Serrano Serrano, habitante en el chozo 18 del susodicho barrio.

La joven fué conducida a la Casa de Socorro, en donde le apreciaron una herida por mordedura de perro en la pierna derecha y erosiones en la pierna izquierda, de pronóstico reservado.

Y hasta mañana que daremos otro parte de perros. Fije que lo damos.

Caballo desbocado

Ayer, a las ocho próximamente de la noche, ocurrió un suceso que pudo tener fatales consecuencias.

En la plaza de Cánovas se hallaba parado un coche de punto, y con ocasión de haberse apartado de él, momentáneamente, el cochero, emprendió el caballo veloz carrera, entrando a toda velocidad por la calle Jesús María.

Unos burros, con cántaros de leche, que venían en dirección contraria, al rozar violentamente con el referido coche, le rompieron uno de los faroles.

Al fin se consiguió reducir al caballo a la obediencia.

Afortunadamente no hay que lamentar desgracias, caso rarísimo, dada la estrechez de la calle Jesús María en su primer tramo y la gran cantidad de público que a la hora indicada transita por ella.

Del cante "jondo,"

Lo que tiene de popular.—El profesional y el aficionado.—Los cantes grandes.—¿Donde se aprende eso?—Los conservadores del cante.—Una lección interesante.

Hace pocos días, hablando con un inteligente aficionado acerca de un tema tan transcendental como «los fundamentos del cante jondo», tema que podría dar motivo a una interesantísima conferencia, afirmaba aquél que el arte popular andaluz (cante y baile flamenco) no tenía nada de popular, sino que estaba en poder y conocimiento exclusivo de los profesionales.

Estamos de acuerdo en parte con nuestro amigo. El cante popular andaluz, o mejor dicho, los cantes grandes, no ya están reservados para los profesionales, sino podríamos decir que únicamente para un número selecto de ellos, que podría contarse con los dedos de la mano. Creemos, sin embargo, que el sentimiento del cante está en el alma del pueblo, que del pueblo han salido los cantes jondos y livianos de lo flamenco; aunque los conservadores de tan hermosa y sentida expresión del alma andaluza sean los profesionales.

Sin embargo, en Andalucía, y especialmente en algunas localidades andaluzas—citemos por ejemplo Jerez—el cante jondo es casi del dominio popular. El pueblo «apunta» los cantes que le son peculiares, aunque le falten «facultades» y técnica. Especialmente en cada localidad se conoce un cante, y por regla general son más populares y conocidos hoy en día los cantes sencillos y armoniosos, fáciles de expresar y de retener, de cuyo general conocimiento ha salido esa nube de «fandanguilleros» que en gran número figuran entre los profesionales del cante «jondo», indebidamente clasificados.

Reconocemos el gran mérito de los profesionales de los cantes grandes, cantes frecuentemente desconocidos, hasta para aquellos que se precian de haber escuchado cantar. Es muy difícil aprender el cante «jondo», y más difícil todavía sentirlo y poderlo expresar. ¿Dónde se aprende a cantar flamenco? Los «cantaos» se encogen de hombros y contestan: ¡Por ahí! Es decir por esos pueblos de Dios; por los campos y las ciudades, por las tabernas, por los caminos. Acaso en los «presiyos». La «segurriya», el martinete, las soleares, los polos, la caña, las serranas... con sus variados estilos, sus cambios y sus combinaciones; ¿dónde se aprende todo eso? ¿Dónde está escrito eso?

Modernamente, el fonógrafo, entre otros beneficios, ha proporcionado a la humanidad el único medio de conservar algo de lo que se perdía irremisiblemente, porque no sabían escribirlo los músicos ni podían conservarlo bien de boca en boca dispersos aficionados. (1) Pero no es igual, ni mucho menos el gramófono que la voz viva en lo que respecta al cante flamenco. Además el fonógrafo apareció muy después de estar en su apogeo los cantes fundamentales.

¡Qué tesoro de emoción y sentimiento,

(1) Véase lo que ocurre con el llamado fandanguillo de Huelva. Cada «cantaor» tiene el suyo, y ya en Huelva lo conocen.

qué armonía tan inimitable, qué arrebatos musicales tan dulce y apasionado a un tiempo encierra el «cante jondo» y la guitarra flamenca! En la obra de conservación de tan sublime y propia expresión del alma andaluza, encontramos nosotros el mérito principal de estos artistas, que de vez en vez se asoman a un escenario o a un salón para sorprender a los oyentes con una música y un sentimiento que acaso, por tan distantes, no comprendan, acostumbrados muchos a confundir el fandanguillo callejero y la copla del borracho que se paró en la esquina, con el verdadero «cante jondo», tan serio, tan cabal, tan «honrao» de expresión, tan claro de sentimiento.

De todo esto habíamos hablado estos días con uno de esos «cantaos» famosos, verdadero conservador de los cantes grandes que había venido a Córdoba al anuncio del malogrado concurso de cante «jondo» que debió celebrarse la pasada feria. Fernando el Herrero, uno de los pocos «sabios que en el mundo han sido» en cuestiones de «chanelar» de cante y saber decirlo.

Fernando el Herrero ¡cómo no! es amigo nuestro. Su inseparable tocaor «Rosquillas»—digo Alfonso «el Cordobés», porque el gran Alfonso Alfaro, que por méritos propios ha escalado un puesto de categoría con la guitarra, se enfada ya por que le llamen «Rosquillas»—Alfonso, digo, nos iba contando todos los éxitos de Fernando durante su estancia en Córdoba incluyendo las dos grandiosas veladas del Círculo de la Amistad. Fernando asentía sin darle importancia a su arte.

—Antes de irme de Córdoba, a usted y al amigo Paco y la reunión de ustedes le voy a dar una sesión y entonse voy a cantá bien de verdad.

En efecto, el amigo Fernando ha cumplido su palabra. Se marcha a Sevilla cuando ya se había hecho medio cordobés. Vino por dos días y se ha quedado un mes. No lo dejaban irse los señoritos... ni Rosquillas.

Fernando el Herrero nos ha dado, más que una audición de cante jondo, una verdadera lección; y nos ha descubierto muchos secretos del cante fundamental. Cantó enormemente bien y Rosquillas estuvo insuperable con la guitarra. La sesión se prolongó hasta que el sol picaba... ¡No sabía, ni tiene poder el amigo Fernando!

De lo que «alli» cantó puede que algún día escribamos algo, aunque sospechamos que nos va a ser tan difícil describirlo con la pluma como imitarlo con la voz, porque eso ha sido, como dice Rosquillas, «una cosa mu grande».

JULIFER.

Se venden dos automóviles

uno marca Chandler, de siete asientos, bien equipado, y otro Overland, seminuevo, cinco asientos. Para verlos, Garage Cervantes, cochera número 1, Avenida de Cervantes, o en la sastrería de Infante, Plaza Cánovas, 4.

Desde Dos-Torres

Onomástica.—El día 13 del actual, festividad de San Antonio, celebraron sus días, entre otros, nuestro párroco señor Rey Castillo, el alcalde señor Herrero Portal, y el rico labrador don Antonio Moreno Jurado (menor), particular amigo nuestro, que obsequió espléndidamente en su casa a sus numerosos amigos.

Todos ellos fueron obsequiados con serenatas por la Banda municipal, y recibieron innumerables felicitaciones, a las que unimos la nuestra muy sincera.

Atraco.—En la noche del sábado anterior fué atracado en las inmediaciones de este pueblo por unos desconocidos, el tratante de ganados, vecino de Añora, llamado Hilario.

Los cacos le sujetaron violentamente, exigiéndole la cartera, pero por fortuna pudo desasirse, emprendiendo la huida hacia el pueblo.

Por la guardia civil de Añora y por la de este pueblo se realizan gestiones para capturar a los atracadores, que aún no han sido hallados.

Nuevas sociedades.—Para la producción de fluido eléctrico se ha constituido en esta villa una Sociedad anónima, de cuya gerencia se ha encargado el conocido comisionista y banquero de esta localidad don Roque Serrano.

Como con la nueva entidad son ya dos las emprusas que se dedican al mismo negocio, es de esperar que sea el público el que se beneficie de la competencia.

También se ha constituido por varios labradores y jornaleros de ésta una Sociedad mutual de seguros de vida en el ramo de ganados.

Lluvias y tormentas.—Continúan las lluvias y tormentas por este término, paralizando las faenas del campo propias de la presente estación.—Corresponsal.

DE SOCIEDAD

El jefe militar de los Somatenes de esta provincia, don Benito Canella, ha regresado de Madrid.

Ha regresado a Madrid la viuda de nuestro malogrado escultor Inurria, después de pasar unos meses en París en viaje relacionado con la obra del ilustre artista cordobés.

Se halla muy mejorado de la enfermedad que padece el distinguido joven don Francisco Lara Barahona Maza.

Le deseamos un rápido y completo restablecimiento.

MUY PRONTO

se inaugurará en el sitio más fresco, más higiénico y más cómodo del barrio de San Agustín

El Salón Variedades

Los más sensacionales debuta-Lo más selecto en variedades y los mejores novedades teatrales

Los verá V. en este moderno Coliseo

De Aguilar de la Frontera

Un hombre, padre de siete hijos, pone fin a su vida disparándose un tiro

A las dos de la tarde de hoy, 16, nos dan la triste noticia de que un hombre se había suicidado disparándose un tiro.

Con el fin de cumplir nuestro deber de informadores nos trasladamos al sitio en que se decía habiase desarrollado tan tremendo drama. Llegamos al sitio en cuestión, que era a unos dos kilómetros del pueblo, y presenciábamos un cuadro grandemente impresionable; tirado sobre el césped, boca arriba, vimos a un hombre, al pie de dos árboles, tendido y presentando la sien derecha y el pómulo del mismo lado ensangrentado.

Cuando nos encontrábamos ante tan lastimoso cuadro, llegó don Germán Ruiz Maya, digno juez de este partido, que, acompañado de don Juan Sánchez Ruiz, secretario, y del alguacil, comenzó a la práctica de sus diligencias, las que una vez terminadas ordenó el traslado del cadáver del suicida al depósito judicial.

Lugar del suceso

Este tuvo lugar a un kilómetro de la estación férrea, frente a la casilla de uno de los guardas de la vía; el cadáver de este desgraciado se encontraba en uno de los paderones que hay al lado de la vía.

¿Quién era este hombre y los móviles que le impulsaron a cometer tan fatal resolución? Llámase Antonio Jiménez Trigo, de oficio sastre, hombre que gozaba de grandes simpatías en esta ciudad por sus grandes y buenos sentimientos.

El motivo de poner fin a su vida se cree —y sobre esto no existe oposición— sea debido a que este desgraciado tenía siete hijos, casi todos enfermos, su mujer también enferma, y él, aunque bien de salud, no tenía trabajo desde hacía mucho tiempo, y su situación era bastante lastimosa. Llevaba mucho tiempo pasando hambre y como en su casa se viese rodeado de enfermos, a los que no podía atender, y asimismo conocedor de que raro día podía poner de comer a sus hijos y más aún encontrándose sin casa donde vivir, pues en San Juan cumplía en donde estaba y no había posibilidad de buscar otra por la falta de recursos, desesperado, y embargada su mente por estas tristes ideas, salióse al campo, quizá con intención de ponerse delante del tren, pero al llegar al sitio trágico sacó una pistola y, seguramente en el paroxismo de la desesperación, disparó en la sien derecha un balazo que le causó la muerte instantánea.

A su lado encontré una carta, que el juez recogió, en la que no hemos podido averiguar lo que decía, pero, que, pensando lógicamente, suponemos manifestase no se culpaba a nadie de su muerte.

Con este suceso, una vez más el hombre y la necesidad nos da una nota de la ingratitud de los humanos; verdaderamente que esto nos llega al alma, y nos hace pensar en cosas que no quiero relatar porque no serían escuchadas.

Reciban los hijos, esposa y hermanos del suicida nuestro más sentido pésame.

J. V. de Castro.

Desde Fuente Obejuna

Solemne novena a San Antonio de Padua.—El sábado 13, fiesta del Santo, dió fin en el convento de RR. PP. franciscanos de esta villa la solemnisima novena que la Juventud Antoniana dedica a su Santo Protector; días antes las fervorosas antonianas, las distinguidas y angelicales señoritas Gracia, Pepita y Adorita Salamanca, Carmen, Amalia y Manolita Burón, Carmela, Josefina y Rosarito Poole, Antonia García, Antonia e Ignacia Gómez, Antonia Murillo y Manuela Esquinas, han estado adornando el altar y sus manos delicadas, finas manos de mujer cristiana y hacendosa, han confeccionado lindas flores; unas simulaban flores de almendro; otras, rosas que tan bellamente figuradas parecían flores naturales; luego un artístico y lujoso dosel aparece suspendido del techo y bajo de él y circundado de infinidad de bombillas eléctricas y velas de cera aparecía el divino Paduano el Santo ejemplar de ejemplares obras, el protector de los pobres y de esta benemérita institución denominada Juventud Antoniana y que el 13 celebró su hermosa fiesta en la que hubo una solemne función y Comunión general de antonianas, antonianos e infinidad de fieles, subiendo a la Sagrada Catedral nuestro director R. P. fray José María Tirado Baza, pronunciando un elocuente y sustancioso sermón que gustó mucho.

A la una de la tarde del mismo día 13 y servida por señoritas antonianas se obsequió a los pobres con abundantísima comida en uno de los salones del colegio. El pasado domingo se celebró la procesión del Santísimo Corpus Christi que hacen estos bondadosos PP. Franciscanos, siguiendo e itinerario de costumbre y llevando el palio distinguidos jóvenes y numerosos fieles velas encendidas. El ambiente se hallaba perfumado por las rosas que al palio descendían—y hasta el sol que las nubes había ocultado—al paso del Señor resplandecía, y el poeta al mirar tanta belleza—sus ojos elevó al alto cielo.—Señor que todos vean tu grandeza—y que de la ingratitud se rasgue el velo!

Las tormentas.—Desde hace más de veinte días vienen descargando sobre esta población horribles tormentas, las que están causando mucho daño. Dios quiera que cesen y aun cuando gracias a Dios no han ocurrido desgracias personales, sin embargo no producen nada bueno, pues ya hay agua de más. —Corresponsal.

NOTAS LOCALES

La Cruz Roja

Curas e inyecciones en el Dispensario en el día de anteayer, 75.

Curas e inyecciones en las diferentes consultas del Dispensario en el día de ayer, 55.

Restablecido

Después de haber disfrutado dos meses de permiso para restablecerse de la enfermedad que le aquejaba, ha regresado a esta capital el pundonoso guardia civil señor Urbano Rodríguez, que ha realizado sus servicios en la comandancia de la guardia civil de caballería.

Lo celebramos.

De quintas

El mozo Eugenio Egea Poggio, perteneciente al alistamiento actual y cupo de Cádiz, debe presentarse en el Negociado de quintas de este Ayuntamiento, con el fin de entregarle un documento de interés.

Ungüento Cadum

para las

Enfermedades de la Piel de los Niños

El Ungüento Cadum puede aplicarse sin temor sobre la piel delicada de los niños que sufran de herpes, erupciones, eczema, escoriaciones y otros padecimientos angustiosos que afecten a los niños. Después de la primera aplicación del Ungüento Cadum se siente alivio inmediato. Cesa la picazón al instante y sus efectos son tan calmantes y cicatrizantes que las criaturas vuelven a recobrar el sueño normal. Precio : 2 Ptas.

Adolfo Villén

Anís Pretel Rute.

Los tejidos y confecciones de EL METRO son tan acreditados como la leche y la manteca de la «Granja Eulalia».

Sociedad de Gas y Electricidad de Córdoba

Alfonso XIII, 35.—Teléfono 252

Venta de cocinas y estufas para cok. Tuberías y accesorios para las mismas. Se hacen instalaciones por personal competente.

Aparatos para alumbrado y calefacción por gas.

Variados modelos en cocinas, plancheros y estufas, alquilándose por precio módico. Calentadores para baño, últimos modelos.

Se facilitan gratuitamente presupuesto y datos.

Información telefónica

Consejo del Directorio.-Los rumores sin fundamento.-Se reúnen los comisionados franco-españoles, eligiéndose presidente de la Conferencia al general Gómez Jordana.-Discursos de Jordana y Peretti.-La prensa publica interesantes autógrafos de los comisionados.

De Madrid

Madrid 18, de la 1 a las 4 m.

Consejo del Directorio

Se trata de la conferencia franco-española y se despachan numerosos expedientes de trámite.-Buenas noticias de Marruecos

A la hora acostumbrada se reunieron para celebrar Consejo los vocales del Directorio.

A las nueve de la noche terminó la reunión, facilitando la referencia el general Vallespinosa.

Dijo éste que aparte numerosos expedientes de trámite que habían sido aprobados de los departamentos de Fomento, Gobernación e Instrucción Pública, se dedicó el Consejo a efectuar un cambio de impresiones acerca de la conferencia franco-española.

El general Jordana dió cuenta detallada de la primera sesión celebrada, de cuyos detalles se dió noticia telegráfica el general Primo de Rivera.

Este comunicó a su vez noticias de Marruecos muy satisfactorias.

Entre los expedientes aprobados por el general Martínez Anido figura alguno importante relativo a la Dirección de Sanidad.

El director de Aduanas no pudo presentar al conocimiento del Consejo algunos asuntos por falta de tiempo.

Los rumores infundados

Agregó el general Vallespinosa que se observa la facilidad con que el público recoge rumores infundados de veracidad, como ocurre ahora sobre uno relativo al movimiento de tropas, completamente infundado.

Estos infundios de ahora vienen a sustituir a los que días atrás circularon relacionados con el viaje de los Reyes a Barcelona.

Parece—continuó diciendo el general—que algunos de estos rumores tienen un origen común, como si hubiese por parte de determinados elementos un interés en mantener una inquietud constante en la opinión pública.

Inauguración de un centro de enseñanza

Hoy con asistencia de los Reyes, tendrá lugar el acto de inauguración de la Escuela Normal establecida en el paseo de la Castellana.

Se reúnen los técnicos

Hasta las nueve y cuarto de la noche estuvo reunida la comisión de técnicos españoles que han de tomar parte en la conferencia franco-española, cuyo pleno se reunirá el próximo viernes.

En dicha reunión se ha hecho labor preparatoria para la que ha de celebrarse hoy.

Se reúnen los comisionados franceses y españoles

Desde las seis de la tarde y bajo la presidencia del general Gómez Jordana se reunieron los comisionados españoles y franceses de la conferencia franco-española.

El presidente tenía a su derecha al embajador y delegados franceses y a su izquierda a los comisionados españoles.

Los periodistas interrogaron a los comisionados a la salida, diciendo éstos que se estaban preparando los discursos pronunciados para darlos a la publicidad.

Mr. Sorbier anunció que asistía como secretario de Malvy, quien tiene el propósito de incorporarse a la conferencia, no habiendo venido ya por retenerlo en París las sesiones de la Cámara.

El general Jordana, presidente de la conferencia.--Designación de los secretarios

En la reunión celebrada ayer, fué designado presidente para las sesiones de la conferencia franco-española el general Jordana.

También fueron designados los secretarios de las delegaciones española y francesa, quedando designados, respectivamente, el señor Seguí y Mr. Serviet.

Los comisionados técnicos acordaron dirigir telegramas notificando la reunión celebrada a Liautey y Primo de Rivera.

Hoy, a las once de la mañana, se reunirán nuevamente los comisionados técnicos.

Nota oficiosa.--Los discursos de Gómez Jordana y Peretti de la Rocca

En la Presidencia se facilitó anoche una nota conteniendo un extracto de los discursos pronunciados por los señores Gómez Jordana y Peretti de la Rocca en la reunión de comisionados franceses y españoles.

El general Gómez Jordana comenzó elogiando a Francia, la nación hermana, a Peretti de la Rocca y a Aguirre Carcer. Dijo que todos están decididos a cumplir la alta misión que les está reservada y aceptar la responsabilidad que lleva envuelta. Considera necesario establecer una comunidad armónica y estrecha entre las dos naciones para oponer un frente común al enemigo. Afirma que también es único el ideal de Francia y España respecto a Marruecos y el que anima, por consiguiente, a los representantes allí congregados.

Ofrece que han de aplicarse de todo corazón a iniciar la obra de confirmación y apoyo mútuo frente al interés común de Marruecos.

Mr. Peretti de la Rocca dió gracias por la acogida que le había dispensado el Gobierno español. Dijo que estaba animado de sentimientos análogos a los expresados por el señor Gómez Jordana.

Respecto a Marruecos, todos los reunidos somos competentes, y mi deseo—agregó—es llegar a una inteligencia completa en la hermosa obra de colaboración frente a comunes intereses.

Dijo que ya se había hablado de esto hace mucho tiempo, pero que hasta hoy no había comenzado a concretarse este deseo.

Dijo que por ambos lados solo desenvolverían armónicamente los puntos de vista que se acuerden dentro de los límites fijados en los tratados, que están orientados hacia la paz y lejos del pensamiento de conquista.

Afirma que las bases principales que han de ser motivo de deliberación fueron ya expuestas en la conferencia celebrada entre Primo de Rivera y el señor Malvy.

Expresa su deseo que sean cuanto más rápido y pronto convenido este concierto, porque los resultados de la conferencia los esperan con impaciencia en los pueblos.

Habló de los lazos de amistad entre Francia y España y de la comunidad de intereses. El primer cuidado debe ser nombrar

Propietarios, Constructores

En los almacenes de

Roses y Bustillo

Avenida Canalejas, núm. 8.-Córdoba

se han recibido en todos sus peraltes importantes partidas de

Vigas y hierros en U

presidente—dice—y propone al general Gómez Jordana.

El programa de trabajo

Aceptado por el general Gómez Jordana su nombramiento de presidente de la conferencia y nombrados los secretarios, la sesión se ocupó del programa de trabajo conforme al acuerdo de 5 de Junio entre los gobiernos de España y Francia.

Las cuestiones tratadas.-El contrabando marítimo

La primera cuestión tratada fué la del contrabando marítimo, exponiendo los comisionados impresiones de carácter general y adoptándose medidas de represión provisionales ya estudiadas en Madrid y Ceuta por los marinos de España y Francia sobre la base de las instrucciones que tenían de su Gobierno.

Los delegados hicieron las indicaciones precisas a los técnicos para que realicen el correspondiente estudio y emitan informe para adoptar acerca de aquel particular acuerdos definitivos.

La primera reunión del Pleno

La primera reunión del Pleno de la conferencia franco-española se celebrará el viernes 19 del corriente.

Por la mañana se reunirán solamente los técnicos para deliberar.

Las comisiones francesa y española y la Prensa

Los periódicos de Madrid publican autógrafos de los comisionados y del embajador francés Peretti de la Rocca.

Este dice que las comisiones española y francesa están animadas de sentimientos que atestiguan el deseo coincidente de colaboración pacífica en Marruecos, con sujeción a las bases concertadas en los tratados de ambos países. Agrega que está completamente satisfecho del comienzo de este concierto.

El general Gómez Jordana dice que la conferencia tiene gran importancia y señalará una fecha histórica en las relaciones de ambos países.

Sólo desea que así sea, pues considera que nuestro porvenir en Africa depende del feliz acierto de este acuerdo que considera preciso, siendo también conveniente dar a los rebeldes la sensación de la existencia de esta unión cordial, que ha comenzado a producir un efecto moral en los rifeños desde antes de comenzarse la conferencia.

Aguirre Carcer dice que es muy importante esta conferencia, considerando es esencial en ella que se llegue a un acuerdo en forma que pueda afrontarse el problema de Marruecos en forma viable por ambos países.

Agrega que esta conferencia tiene un carácter eminentemente político.

De Provincias

PONTEVEDRA

Los tripulantes del "Príncipe Leopoldo" llegan

Vigo 17.—Han llegado los dos tripulantes del globo «Príncipe Leopoldo», salvados en aguas de Galicia.

Fueron recibidos por el cónsul de Bélgica y las autoridades.

Refirieron detalles y pormenores del viaje accidentado y se mostraron agradecidísimos de las atenciones de que habían sido objeto en todas partes.

Dijeron después que tenían noticias de que se les había adjudicado el primer premio en el concurso Gordón Bennet por haber sido los que más kilómetros recorrieron.

Fueron muy felicitados.

Los tripulantes saldrán mañana con dirección a Bélgica.

La reforma del calendario

En respuesta al cuestionario de la Sociedad de Naciones referente a su opinión relativa a la reforma del calendario, las compañías de ferrocarriles inglesas se han pronunciado unánimemente en favor del año dividido en trece meses de veintiocho días con un día del año y los bisiestos un segundo día suplementario.

Sin embargo, en caso de que no fuera aceptado este proyecto, las compañías prefieren el año de doce meses, dividido en cuatro trimestres de 30, 30, 31 días y el bisiesto como en el reparto anterior.

Próxima apertura

VENTA DEL CARMEN
de Alfonso Alfaro

Vinos de Montilla, Moriles y Jerez de las mejores marcas. Anisados, licores, café y refrescos.

EL METRO no te fiarán nada, ni te darán muestras ni géneros a vistas, pero te venderán artículos buenos a precios baratos.

Nuestro folletín

Próxima la terminación de la hermosa novela de Luis de Castro titulada **El Amo**, que hemos venido publicando con gran satisfacción de nuestros lectores, en breve comenzaremos a publicar

El barco pirata

una de las más sugestivas producciones novelescas del inmortal escritor

Mayne Reid

que en los relatos de aventuras extraordinarias y de hechos asombrosos no tiene rival entre los más renombrados novelistas.

El barco pirata

se aunan el interés de la acción y la belleza de la forma.

Por entre las aventuras singulares que incesantemente se suceden en las páginas de esta interesantísima novela, se desliza una historia de amor tierna y sencilla, que viene a ser, en medio de las intensas emociones que palpitan en toda esta novela de...

Mayne Reid

como el iris que pone una sonrisa de paz en los densos y negros nubarrones de una tormenta.

El barco pirata

será indudablemente, como lo ha sido **El Amo**, del agrado de nuestros constantes lectores.

“LA FONCIERE”

Compañía contra el riesgo de toda clase de accidentes y de automóviles de responsabilidad civil, incluso la embriaguez del chofer, respetada en Andalucía por su escrupulosidad y seriedad.

Agente en Córdoba: León de Viguera y Torrellas. Badajoz, ...

Se desean con urgencia

agentes para hacer informaciones personales en todas las localidades de España, con preferencia en las aldeas más insignificantes. Se abonarán mil pesetas de comisión por cada información que se lleve a efecto. Trabajo compatible con otras ocupaciones se garantiza el pago de las comisiones en la forma que se desee. Reserva y garantía absoluta. No se precisan referencias ni sello para la respuesta. Para más detalles diríjanse

Apartado de Correos, 4.026.-Madrid

Auxiliar Financiera de Obras Públicas

Negociaciones de empréstitos Municipales e industriales, de construcción de viviendas baratas, de parcelamientos de latifundios.

BANCA AUXILIAR DE OBRAS PÚBLICAS

Capital social: dos millones de pesetas

Domiciliada en Madrid Apartado de Correos 594 Teléfono 2.588 S.

Banco Hipotecario de España

Préstamos sobre fincas rústicas y urbanas, aunque estén hipotecadas, al cinco y más por 100 de interés anual vencido, amortizables de cinco a cincuenta años, a voluntad del propietario.

El Banco Hipotecario de España, fundado en 1872 para combatir la usura, es el acreedor ideal.

- 1.º—Porque con el tipo interés a que opera el préstamo particular, el Banco lleva incluido la amortización de la deuda, que se va reduciendo a cada anualidad.
- 2.º—Porque solo desea cobrar su legítimo interés, y por tanto, no apremia con miras a la posesión de la finca como suele ocurrir con el préstamo con particulares.
- 3.º—Porque sus préstamos están exentos para el propietario del pago del impuesto de utilidades.
- 4.º—Porque permite el desenvolvimiento de toda empresa agrícola o industrial, así como la obra nueva o de reforma en la propiedad urbana, ajustando el capital del préstamo que más que hipoteca constituye un censo redimible a voluntad.
- 5.º—Porque aloja el fantasma de las renovaciones y cancelaciones a plazo corto.
- 6.º—Porque da valor a la propiedad, legitimando su tasación y haciendo más factible la compra-venta de la finca hipotecada.

Toda España opera con el Banco Hipotecario

250 millones de pesetas facilitados a propietarios en 1923 y 1924.

PARA INFORMES Y DETALLES DE OPERACIONES QUE SE TRAMITAN CON TODA ACTIVIDAD Y RESERVA DIRIGIRSE A

DON JOSÉ GONZÁLEZ VILLALÓN

AGENTE PARA PRÉSTAMOS EN TODA ESPAÑA

Marlín Belda, 34

CABRA

(Córdoba)

LA CENTRAL CARBONERA

Almacén de Carbones y Fábrica de Ovoides movida a vapor

Oficinas: Librería, 22 y 24.-Teléfono 383.



Calidades y precios por quintal

Graso especial para fragua	2,50
Idem Galleta llama larga	4,25
Idem en ovoides 1.ª	3,75
Antracita Almendra 1.ª	4,50
Idem Galleta	4,75
Cok metalúrgico	4,50
Cok semigraso en ovoides	3,50
Vegetal de encina	11,00

Los mejores carbones y los más baratos

Servicio a domicilio y fuera de la capital.

TODA PERSONA QUE CONOCE PIANOS AUTOMÁTICOS SABE QUE LA

PIANOLA

(MARCA REGISTRADA)

Fabricado por The Aeolian Company, es el mejor
Pregunta V. a quien tenga una. -Grandes facilidades de pago. -Exclusiva para Andalucía

Piazza Hermanos - Sucursal
Representante en Córdoba y Jaén: **Viuda Martínez Rücker**

CLAUDIO MARCELO, 13. -CÓRDOBA.

Grandes existencias de rollos en clásico y novedades. -Instrumentos para banda y orquesta. -Accesorios. -Gramófonos. -32 modelos diferentes. -Venta a plazos.

Administración principal de Correos de Córdoba

Cuadro de las horas de servicio al público en esta Administración con expresión de la entrada y salida de los correos, salida de los carteros para el reparto de la correspondencia y recogida de los buzones.

Horas de despacho

De	8'30 a	9'30	
•	12 a	14	(1)
•	15 a	17	(1)
•	19 a	20'30	

Entregas de valores, objetos asegurados y paquetes postales: De 8'30 a 9'30, 12 a 14 y 15 a 17. Los domingos de 8'30 a 9'30 y 12 a 14. (1).

Correspondencia en apartado y lista: De 8'30 a 9'30 y 12 a 17. (1)

Reclamaciones: De 10 a 12. Los domingos de 10 a 11.

Admisión de valores, objetos asegurados, certificados, cartas, medicamentos y papeles de negocios: A todas las de despacho. Los domingos de 8'30 a 9'30, 12 a 14 y 19'30 a 20'30. (1)

Id. de paquetes, postales, certificados, impresos y muestras: De 8'30 a 9'30, 12 a 14 y 15 a 17. Los domingos de 8'30 a 9'30 y 12 a 14. (1).

Expendeduría de sellos: De 8'30 a 11, 12 a 17 y 19 a 20'30. Los domingos de 8'30 a 11 y 12 a 14.

Salida de los carteros para la distribución de la correspondencia: A las 8'30, 12 y 17. Los domingos a las 8'30.

Id. para la distribución de giros: A las 10.

Recogida de buzones: Los establecidos en la capital a las 8, 13 y 20; el de la principal 5 minutos antes de la salida de cada correo, los situados en la plaza de Cánovas y Gran Capitana las horas señaladas, más las de 19'30 y 21'15 y siempre que pasa el coche correo por dichos lugares, y los de las estaciones 10 minutos antes de la llegada de los trenes.

Giro postal

A partir del día 15 de Mayo quedan modificadas las horas de servicio en la siguiente forma:

Imposiciones: De 8'30 a 12'30 y de 14'30 a 16'30. Los domingos y días festivos de 8'30 a 11.

Pagos: De 10 a 13 y 14'30 a 16'30. Los domingos y días festivos de 10 a 11.

Reclamaciones: De 10 a 12. Los domingos y días festivos de 10 a 11.

Distribución de giros a domicilio: Salida de los carteros a las 10 y 17'15.

Caja Postal de Ahorros: De 9 a 12'30. Los domingos de 9 a 11. No hay servicio los viernes de cada semana, ni las festividades de Año Nuevo, Jueves Santo, Ascensión, Corpus Christi y Navidad.

Secretaría y tarjetas de identidad: De 10 a 12. Los domingos de 10 a 11. Entrada de los correos en la Principal: Expresos de Málaga, Cádiz y Algeciras; Mixtos de Paradas, Almorchón, Sevilla y Madrid, expresos de Madrid-Algeciras y descendente Andalucía y líneas combinadas, a las 16'15.

Salida de los correos de la Principal: Mixtos para Almorchón, Paradas, Sevilla y Madrid; Expresos para Algeciras, expresos para Málaga, Cádiz y líneas combinadas, los cinco primeros a las 0'30 horas y los segundos a las 5 horas. Correos para Cádiz, Málaga, Paradas y líneas combinadas, a las 10 horas. Correos para Madrid, Almorchón y líneas combinadas y Carreta para Sevilla, a las 15 horas. Expresos para Madrid y Algeciras-Madrid, a las 22 horas.

(1) Este servicio, cuando es irregular la llegada de los correos, se suspende con el público durante la recepción y despacho de aquéllos. Los días festivos se consideran como domingos a los efectos de las horas de servicio.